

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_015 | Histoire de la sexualité I. Biopolitique.CollectionBoite_015-8-chem | \[Chirurgie contre masturbation ?\]](#)
[ItemHermann Kaula, \[photocopie\]](#)

Hermann Kaula, [photocopie]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb015_f0446

SourceBoite_015-8-chem | [Chirurgie contre masturbation ?]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Kaula, Hermann](#)

Références bibliographiques[Kaula, De la Spermatorrhée](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 27/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

— 211 —

durables, car alors l'indication consiste surtout à diminuer la susceptibilité de l'urèthre.

J'ai vu aussi plusieurs malades dont les pertes tenaient à la continence ou à une fatigue cérébrale, chez lesquels ce moyen a suffi pour ramener la santé.

L'acupuncture est encore un modificateur puissant de la sensibilité nerveuse.

Pour la pratiquer, on prend de longues aiguilles très-fines, munies d'une tête afin de pouvoir les manier facilement, que l'on enduit d'un corps gras. Après que le malade a vidé sa vessie, on le place les jambes relevées; on introduit la première aiguille sur le raphé, entre la racine des bourses et la marge de l'anus; la seconde est introduite entre la première et la marge de l'anus, et la troisième entre la première et la racine des bourses; elles doivent être dirigées vers le col de la vessie, de manière à traverser la prostate dans la direction des canaux éjaculateurs, au-dessous du *verumontanum*. Il est donc difficile, dit M. Lallemand, que ces conduits échappent à l'action des aiguilles, en supposant qu'ils ne soient pas traversés par elles.

Ces aiguilles seront laissées en place pendant une heure au moins et trois heures au plus: elles exigent une immobilité complète et le séjour au lit.

Leur effet immédiat est de faire cesser les contractions spasmodiques, les élancements, et tous les phénomènes nerveux qui jettent le désordre dans cette région. Les malades éprouvent aussitôt après un sentiment local de force et de souplesse qui devient bientôt général. Mais cette amélioration le plus souvent n'est que passagère; après quelques jours ils retombent dans leur ancien état. On peut alors pratiquer une nouvelle introduction.

Voici, entre autres, une observation où l'acupuncture a produit une modification rapide et profonde dans le système nerveux des organes génitaux.

M. D..., de Paris, âgé d'environ cinquante ans, d'une constitution robuste, d'un tempérament nerveux, n'avait jamais pratiqué la masturbation; mais, dès

